

„Gern für Sie da“ –

Ihr Team des Diabeteszentrums am
St. Hildegardis Krankenhaus



Chefarzt
Dr. Peter Loeff
Facharzt für Innere Medizin,
Gastroenterologie, Diabetolo-
gie (DDG/ÄKNO)



Oberarzt
Dr. Bernhard Hanses
Facharzt für Innere Medizin,
Gastroenterologie, Hämato-
logie/Onkologie, Diabetolo-
gie DDG



Jana Scharwat
Diabetesberaterin DDG
Wundassistentin DDG



Elke Breet
Diabetesberaterin DDG
Wundassistentin DDG



Jutta Hanisch
Diabetesberaterin DDG



Karin Reinhardt
Stationsleiterin



St. Hildegardis Krankenhaus
Klinik für Gastroenterologie, Diabetologie und
Allgemeine Innere Medizin
Chefarzt Dr. Peter Loeff
Bachemer Straße 29-33
50931 Köln

Sekretariat: Claudia Riedel
Telefon 0221 4003-231
innere-medizin.koeln@malteser.org

Diabetische Fußambulanz
Terminvereinbarung
Telefon 0221 4003-231
innere-medizin.koeln@malteser.org

www.hildegardis-krankenhaus.de



Zertifiziertes Diabeteszentrum

So finden Sie uns



Patienteninformation





Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient,

die Diagnostik und Therapie des Diabetes mellitus und seiner Folgeerkrankungen ist ein Schwerpunkt unserer Klinik. Speziell ausgebildete Fachärzte, Diabetesberaterinnen und Wundassistentinnen kümmern sich gemeinsam mit Ihnen um Ihre Gesundheit. Egal, ob Sie gerade erst mit der Diagnose Diabetes leben lernen oder ob Sie nach vielen Jahren mit der Erkrankung zu uns kommen – wir setzen unser Wissen und unsere Erfahrung ein, um Ihnen zu größtmöglicher Lebensqualität zu verhelfen. Unsere Klinik ist von der Deutschen Diabetesgesellschaft (DDG) mehrfach zertifiziert und Partner des NRW Olympiastützpunktes Rheinland.

Besonders engagiert sind wir in der Versorgung des Diabetischen Fußsyndroms: Mit unserer Diabetischen Fußambulanz, die von allen gesetzlichen und privaten Krankenkassen anerkannt ist, bieten wir eine ambulante Versorgung dieser Folgeerkrankung auf höchstem Niveau.

Selbstverständlich profitieren von unserer Erfahrung auch Patientinnen und Patienten anderer Fachbereiche unseres Hauses: Menschen mit Diabetes, die wegen einer anderen Erkrankung oder Verletzung in das St. Hildegardis kommen, betreuen und versorgen wir gemeinsam und in enger Absprache mit dem behandelnden Team.

Mit den besten Wünschen für Ihre Gesundheit

Ihr

Dr. Peter Loeff

Chefarzt Klinik für Gastroenterologie, Diabetologie und
Allgemeine Innere Medizin

Fachärzte, Diabetes-
beraterinnen und
Wundassistentinnen
kümmern sich mit viel
Erfahrung gemeinsam
mit Ihnen um Ihre
Gesundheit



Unser Leistungen im Überblick:

- Einleitung und Optimierung der Therapie aller Diabetes mellitus-Typen
 - Erstmanifestation Typ 1/Typ 2
 - Behandlung des Typ 3 (sekundärer Diabetes nach Operationen, durch Medikamente bedingt, nach Bauchspeicheldrüsenerkrankungen)
 - Behandlung bei Schwangerschaftsdiabetes (Gestationsdiabetes)
- Modulare Schulung
- Therapieoptimierung bei Insulinpumpentherapie
- Abklärung und Behandlung von Insulinresistenzen, Hypertonie (Bluthochdruck) und Fettstoffwechselstörungen
- Therapieoptimierung bei Stoffwechselentgleisungen wie Hyper-/Hypoglykämien (zu hohe/niedrige Blutzuckerspiegel)
- Diagnostik und Therapie des diabetischen Fußsyndroms (stationär und ambulant)
- Einleitung und Optimierung der Therapie bei
 - Diabetes mit Komplikationen an Nerven und Gefäßen
 - Diabetes mit Störungen der hormonproduzierenden Organe
- Betreuung von Diabetikern mit psychosozialen Problemen
- Kontinuierliche Blutzuckermessungen
- Botoxinjektion bei diabetischer Gastroparese

Mit Diabetes im Krankenhaus

Wenn Menschen mit Diabetes mellitus ins Krankenhaus kommen, gibt es viele Dinge zu beachten, damit die Blutzuckerwerte beispielsweise bei einer Operation oder bei Einnahme bestimmter Medikamente nicht entgleisen.

Unser erfahrenes Diabetes-Team unterstützt Patienten aller Fachabteilungen unseres Hauses dabei, gut mit dem Diabetes durch die Behandlung zu kommen. Unsere Kollegen aus den anderen Bereichen beziehen uns in Ihre Behandlungsplanung ein, so dass Sie sicher sein können, dass Ihre chronische Erkrankung stets kompetent „mitgedacht“ wird.

Hand in Hand:

Interdisziplinäre Diabetestherapie

Die Behandlung von Menschen mit Diabetes mellitus kann nur dann erfolgreich sein, wenn verschiedene Experten eng abgestimmt zusammenarbeiten. Deshalb sind wir Mitglied im Netzwerk Diabetischer Fuß Köln und Umgebung e.V. und pflegen intensive Kooperationen mit Podologen, Schuhmachern, Neurologen und weiteren Spezialisten. Auch innerhalb unseres Hauses können wir auf kurzen Wegen die Expertise anderer Fachrichtungen wie der Orthopädie und Unfallchirurgie, der Geriatrie oder der Kardiologie für Ihre optimale Therapie hinzuziehen.